

Ausgangssituation

In der Oederaner Innenstadt gibt es attraktive Verweilbereiche, Wegebeziehungen und Events. Sie entspringen oft dem „Ab in die Mitte!“-Wettbewerb. Dazu gehören die Wasserwelten, die Familien- und Erlebniswelt, die Welt(en)meisterschaft u.a.m. Die Angebote wurden erdacht, damit sich Einwohner und Gäste gleichermaßen wohlfühlen. Zusätzlich zielen sie aber auch darauf, dem innerstädtischen Handel potentielle Kundschaft zuzuführen.

Trotz vergangener Maßnahmen bleibt die Situation der Innenstadt schwierig. Die Stadtverwaltung, die am Marktplatz ein wichtiger Frequenzbringer war, ist für mehrere Jahre heraus aus dem Stadtzentrum umgezogen. Entsprechend „ruhig“ geht es bisweilen zwischen Markt und Altmarkt zu. Nicht nur kurzfristig, sondern dauerhaft sollten neue spannende Angebote helfen, zusätzliches Leben ins Herz der Stadt zu bringen.



PERSPEKTIVA

OEDERAN

Die Perspektiva - die Oederaner Fotowelt - ist eine unbefristete, ganzjährige Freiluft-Fotoausstellung. Sie besteht aus mobilen Fototafeln, die sich über die Innenstadt verteilen.

Die Perspektiva bringt einerseits kunstbegeisterte Menschen ins Kleinstadtzentrum und fördert gemeinsam mit kreativen Sitzgelegenheiten deren Verweilen. Andererseits lädt sie Vereine, Initiativen und Einwohner, aber auch Profi- und Laienfotografen zum aktiven Mitmachen ein. Durch fortwährend thematisch neue Galerien, aber auch durch Wettbewerbe bleibt die Oederaner Fotowelt stets aktuell und dauerhaft spannend.



Projekthalt

Die Perspektiva erstreckt sich über mehrere Bereiche des Stadtzentrums: den Marktplatz, das Areal an der Stadtkirche und die Familien- und Erlebniswelt. Insgesamt stellt die Stadtverwaltung dreißig mobile Fototafeln auf. Zusätzlich schaffen die Verwaltung und der Gewerbeverein unterschiedliche Sitzgelegenheiten an. Diejenigen des Gewerbevereins werden nahe den Fototafeln aufgestellt. Diejenigen der Stadtverwaltung sind 6 „Mitnahmebänke“. Sie sind allesamt Einzelstücke, die eigens vom Klein-Erzgebirge hergestellt werden. Sie werden an den Hauptverkehrsstraßen in der Innenstadt und in den Ortsteilen aufgestellt.

Mehrere Akteure - speziell die VOLKSKUNSTSCHULE und der Kultur- und Kunstverein Oederan e.V. - bespielen die Fototafeln halbjährlich mit thematisch wechselnden Motiven. Die Ausstellungen richten sich dabei mal an Profis, mal an Laien. Ergänzt werden sie bisweilen durch vorgeschaltete Fotografieworkshops, aber auch durch Wettbewerbe unterschiedlicher Couleur - einmal geht es um das Thema der nächsten Ausstellung, ein anderes Mal wird das beste Foto prämiert. Die Perspektiva wird am 21. Juni 2020 eingeweiht. Den Rahmen bietet die Fête de la Musique, die dann zum zweiten Mal in Oederan stattfindet.

Projektziele

Die Perspektiva soll eine über die Stadt hinaus wirkende Attraktion werden. Sie möchte nicht allein die Einwohner Oederans in die Innenstadt ziehen, sondern auch Gäste von außerhalb sollen den Weg ins Oederaner Zentrum finden.

Das gesamte Projekt ist eine breit aufgestellte Public-Private-Partnerschaft (Stadtverwaltung, VOLKSKUNSTSCHULE, Vereine, Unternehmen, Profi- und Laienfotografen). Damit möchte die Perspektiva das Gemeinschaftsgefühl innerhalb Oederans und die Verbundenheit mit der Stadt stärken. Freilich wirkt die Perspektiva auch auf die (Laien-)Fotografen. Im Wettbewerb wie im Austausch mit anderen können sie ihre Fähigkeiten schärfen und verbessern.